



ACADÉMIE
DES SCIENCES
INSTITUT DE FRANCE

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le 26 mai 2025

Pour une information claire et publique
sur l'avenir du Palais de la Découverte



©CM

Du fait de la rénovation complète du Grand Palais qui l'abrite, le Palais de la Découverte est déplacé depuis plusieurs années de façon temporaire aux Étincelles, dans un format réduit et insuffisant accueilli sous un chapiteau provisoire, et il est toujours dans l'attente incertaine de sa réouverture dans ses locaux historiques du Palais d'Antin, suscitant autant de craintes que d'interrogations.

L'Académie des sciences, consciente de sa responsabilité et de celle de la communauté scientifique face à cet héritage et à son avenir, s'alarme de cette situation et du manque de transparence dans la conduite et l'avenir du projet.

Elle appelle les autorités de tutelle, et en particulier le ministère de la Culture, à rendre public un programme clair, qui porte sur l'ensemble du projet, sur son organisation et son déroulement calendaire.

Depuis sa création en 1937, le Palais de la Découverte a joué un rôle fondamental pour des générations successives, a suscité nombre de vocations scientifiques et a participé de façon exemplaire à la diffusion de la science auprès du grand public, tous citoyens confondus.

Alors que la science est au cœur de notre vie quotidienne et des défis auxquels notre société est confrontée (énergie, santé, climat, communications, sécurité, etc.), elle reste trop souvent perçue comme réservée à des experts, suscitant parfois, au-delà de l'indifférence ou de l'incompréhension, de la méfiance pouvant aller jusqu'au rejet.

S'il n'est pas question de faire de tous des scientifiques, la conviction de l'Académie des sciences est qu'une culture scientifique de base devrait faire partie de la culture de chacun — au même titre que les lettres ou les arts — et que s'approprier cette culture est un élément essentiel pour acquérir l'esprit critique nécessaire au plein exercice d'une citoyenneté éclairée.

À ce titre, notre pays a besoin plus que jamais de lieux de médiation pour permettre au plus grand nombre, en particulier aux plus jeunes, de se familiariser avec les questions scientifiques. Le Palais de la Découverte est un lieu emblématique de cette ambition.

Contact Presse

Nicolas Plantey

Directeur de la communication et de l'événementiel

Françoise Combes

Président de l'Académie des sciences



**ACADÉMIE
DES SCIENCES**

INSTITUT DE FRANCE

L'Académie des sciences fournit un cadre d'expertise, de conseil et d'alerte à travers des avis et recommandations pour les politiques publiques. Elle soutient la Recherche, l'enseignement des sciences et la vie scientifique dans son ensemble. Ses rapports donnent à chacun les outils pour comprendre le débat scientifique et contribuent ainsi à éclairer les enjeux de société. Elle conduit des réflexions relatives aux enjeux politiques, éthiques et sociétaux que posent les questions scientifiques depuis sa création en 1666. L'Académie participe à la diffusion des savoirs. Impliquée dans les débats sociétaux, elle contribue à l'éducation et promeut la culture scientifique. Pour relever les défis, pour la plupart de dimension mondiale, l'Académie concourt à l'internationalisation des sciences.

—
Secrétaires perpétuels : Étienne Ghys et Antoine Triller

Devise : « *Invenit et Perfectit* »